

TEMA: Salud

SUBTEMA: Renace Influenza México

REFERENCIA: La Verdad. (2 de febrero de 2020). México no tiene Coronavirus, pero la influenza AH1N1 renace, hay más de 100 muertos. Recuperado de <http://bit.ly/2Sh5VmK>

NOTA:

### **México no tiene Coronavirus, pero la Influenza AH1N1 renace, hay más de 100 muertos**

El mundo entero tiene temor sobre el Coronavirus, sin embargo, hasta el momento México se ha librado de tan terrible enfermedad, pero es otra enfermedad de las vías respiratoria que tiene preocupado al país y es que hace una década cobró la vida de miles de personas en México y toda la tierra.

El virus de la influenza AH1N1 que se originó en México cobró la vida de 18 mil 337 personas en el año 2009, esto según los registros de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Mientras que en México fallecieron unos 1,032 enfermos y unas 72 mil 233 personas contrajeron la enfermedad.

Ahora en pleno 2020 cuando en el mundo se vive el temor de un nuevo virus llamado 2019-nCoV, mejor conocido como Coronavirus, en México el virus de la influenza AH1N1 ha renacido y ya ha cobrado de nueva cuenta vidas humanas.

Hasta el último corte epidemiológico de la Secretaría de Salud, en México hay registrados 2 mil 971 casos de influenza, pero de este total de casos ya han fallecido 115 pacientes. Ahora bien, se debe tomar en cuenta de los 115 enfermos que

perdieron la vida el 63 por ciento corresponden al subtipo viral AH1N1, mientras que el 21 por ciento al AH3N2, el 11 a influenza A y al subtipo B el 5 por ciento.

Cabe mencionar que entre los grupos considerados más vulnerables se encuentran los menores de edades entre 1 a 9 años; posteriormente están los adultos de 25 a 34; 45 a 49 y el último grupo de peligro son los adultos mayores de 65.

Ahora bien, algo que se debe tomar en cuenta en el caso de la pérdida de vidas por la influenza AH1N1 es que el 96 por ciento de los fallecimientos se da debido a que no contaban con la vacuna, es por ello que el sector salud pide aplicar. El reporte refiere que la principal causa de las muertes ha sido por ausencia de la vacuna, con el 96 por ciento de los fallecimientos.

#### **COMENTARIO.**

La población mexicana ha presentado una gran preocupación por el nuevo virus proveniente de China, Coronavirus, afortunadamente no se han detectado casos en el país, pero se tiene la presencia de otro problema de salud, la influenza AH1N1, que hasta el último corte epidemiológico de la Secretaría de Salud en México ha registrado 2 mil 971 casos de influenza, de los cuales 115 han terminado en defunciones.

De estos 115 pacientes que han fallecido por la influenza AH1N1, el 96% se debe a que no contaban con la vacuna. En sentido, para evitar más contagios y defunciones, es necesario la aplicación de la vacuna AH1N1 a toda la población.

La Secretaría de Salud tiene un gran reto con la influenza, detener el número de contagios y vacunar a toda la población, ya que muchas personas no cuentan con la vacuna. Es fundamental seguir haciendo campañas de vacunación, prevención e información para elevar el número de vacunados y evitar que la influenza se vuelva un problema de salud pública.

RESPONSABLE  
Carlos Manuel Galindo Salazar